

令和5年度 第6回教育委員会議事録

日 時 令和5年9月29日（金） 9時57分～10時20分

場 所 教育委員会 3階会議室

議 題

報告事項

- (1) 学校行事等について
- (2) 図書館の本のリサイクルについて

その他

出席者

教育長	田中 利保
委員	森下 龍美
委員	北裏 佳代
委員	大門 利江子
委員	内山 善嗣

出席事務局職員

教育総務課長	柳田 幸嗣
教育総務課調整監	高田 秀哉
生涯学習課長	平山 始
教育総務課総務係長	柳瀬 誠

9時57分 開会

教育長：傍聴希望の方がみえていますので、入室を許可してよろしいでしょうか。では、お願いします。おはようございます。第6回の教育委員会を始めたいと思います。今日と明日で9月が終わり、明後日から10月になりますが、まだまだ暑いですね。風は涼しくなりましたが、日差しがきついので。昨日も、他県ですが、小学校の運動会中に30人あまりの子どもが緊急搬送されたということで、暑い中での運動会は厳しいかなと思います。尾鷲市でも来週から運動会が始まってきますが、練習ももう始まっていますので、十分注意するようにしていただきたいと思います。前回会議録署名委員はA委員とB委員でした。今回会議録署名委員はB委員とC委員です。よろしくをお願いします。では事項書4の教育長報告をさせていただきます。

【主な教育長報告】

- 8月 9日（水）新ALT（フィン・ジョンソン・サング）着任
- 8月10日（木）尾鷲高校水泳部インターハイ出場選手表敬訪問
- 8月18日（金）校長期首面談（前半）
- 8月20日（日）夏休みホラーナイト&ハッピーナイト
- 8月23日（水）校長期首面談（後半）
- 8月29日（火）尾鷲市議会全員協議会
- 8月30日（水）定例記者会見
- 8月31日（木）第1回臨時教育委員会
- 9月 5日（火）第3回尾鷲市議会定例会開会
- 9月 6日（水）校長会
- 9月 7日（木）第2回就学支援委員会
- 9月11日（月）一般質問（小川議員）
- 9月12日（火）一般質問（中村議員、濱中議員、西川議員）
- 9月14日（木）行政常任委員会（補正予算、報告事項）
- 9月15日（金）八幡神社例大祭
- 9月15日（金）学力向上推進委員会
- 9月20日（水）行政常任委員会（決算報告）
- 9月26日（火）尾鷲高等学校創立100周年記念式典
- 9月27日（水）第3回尾鷲市議会定例会閉会
- 9月28日（木）トンガ坂文庫本寄贈

以上が教育長報告になります。教育長報告について何かありましたらお願いします。よろしいですか。ないようなので、次の事項書5、

報告事項に入ります。お願いします。

事務局：資料1になります。今後の学校行事について報告させていただきます。表面が運動会、裏面が修学旅行について記載させていただいております。先ほど教育長のお話にもありましたように、来週末から秋に5校運動会・体育祭が行われます。賀田小・輪内中については春に実施済みということになっています。修学旅行については、今年度は向井小学校が実施予定がございません。これから行われるのが、賀田小学校が残るくらいで、その他は実施されております。今年の修学旅行については、近隣県でというような指示を出しておりましたので、小学校・中学校共に、もしコロナに罹ったときに保護者が車で迎えに来られるような距離の行先を選んでくださいということで、関西圏に行かれたということになっております。以上です。

教育長：今後の学校行事ということで報告がありました。これについて何かありますか。

A委員：運動会は全部午前開催ですかね。

事務局：尾鷲中学校は規模の関係で昼を挟むと聞いております。

A委員：これは来年以降もそういうスタイルになっていくんですかね。弁当を持っていかず、昼までで終わりという方向ですかね。

事務局：コロナに関して、時間短縮とか昼を挟まないということになって、それを機会として教員のオーバーワークに絡めて行事を見直そうという動きになっていますので、すべてがすべてを元に戻すというわけにはいかないかなと思います。何かしら改革を絡めながら昼を挟む・挟まないは学校規模にもよりますし、学校で検討していただくことになっています。

教育長：教育委員会のほうから午前中で終わってくれという指示は出していないので。

C委員：学校の判断ということですね。

教育長：そうですね。午前中だけだと、尾鷲中は徒競走だけで終わってしまうので、昼をまたぐということになります。もうひとつはコロナに加えて暑さです。私が校長の頃は9月に実施するのが普通だったんですね。中学校も小学校も。昔は10月10日というのもあったんですが、小学校でも9月中に実施というのが増えてきていたんですが、暑さが尋常じゃないということで、おそらく9月に尾鷲でやったら大変なことになるだろうということで、中学校でもこれだけ後になってきて、尾鷲小なんかは11月になっています。暑さの対策をするということが、命も係わりますので、運動場でみんなでご飯

を食べてという雰囲気は僕らも考えますが、そこはまた学校とも検討していきたいと思っています。

B委員：運動会ですが、観客制限なしということはコロナ以前に戻ったということですか。

事務局：今回、制限は設けていません。

教育長：ほかにどうでしょうか。よろしいでしょうか。では次に行きたいと思います。

事務局：資料2をご覧ください。生涯学習課の図書館事業で、令和5年度の本のリサイクルということで、図書館の保存年限が過ぎた本ですとか、雑誌等について、市民の方に有効に活用していただくため、希望者に無償でお譲りするというものです。これまで例年、子育てハッピーデーの青空図書館と併せて開催していましたが、今年度については青空図書館の開催がございませんので、本のリサイクルフェアを10月8日(日)に中央公民館3階の講堂で開催します。時間は午前10時から午後3時までということで開催したいと考えております。こちらについては周知を行って、たくさん活用していただければなということで、8日以降につきましては図書館の前のロビーのほうに移動して、引き続きご利用いただける方に配布するということが本年度は実施していきたいと思っております。報告につきましては以上でございます。

教育長：はい、このリサイクルについて何かありましたらどうぞ。

B委員：保存年限が過ぎた本ということですが、保存年限は何年くらいですか。

事務局：書籍によって違うんですが、手持ちの資料がございませんので、後日報告させていただきます。

C委員：同じ質問でした。

教育長：今年度どれくらいの数を予定されていますか。

事務局：今現在仕分け作業中なんですが、冊数でいうと講堂が埋まるくらいなので、大小あわせて1万冊を超えていたと思うんですが。

C委員：毎月発行される雑誌とかも対象なんですか。

事務局：はい。

A委員：それでも残ったものは処分するんですか。

事務局：廃棄になります。

B委員：倉庫が大きくなれば、保存年限も長くなるんですか。

事務局：図書館でいうと閉架書庫ということになるんですけれども。

C委員：よく借りられている本は古くてもあるんですか。

事務局：それもあるし、古くても廃刊とかになって、希少な本とかは置いています。あとは市の図書館だけでなく、ほかの市町であったり、県の図書館との相互貸出というようなものもあるので、ある程度は。

C委員：データで、この本はよく借りられているとか、そのへんは全部わかるんですか。

事務局：そうですね。図書館システムでわかります。

教育長：ほかによろしいでしょうか。では、事項書6のその他ということで何かありましたらお願いします。

D委員：ここでは関係ないんですが、学校体育館のLED照明の交換の日程はどうなっていますか。

事務局：順次やっています、部材の納入の関係で10月中に終わる予定で進めております。

D委員：全学校ですか。

事務局：そうですね。

D委員：水銀灯だと交換するにも物がないらしいので、なるべく早くお願いします。

事務局：当然、なるべく早くやらせてもらいたいと思います。

A委員：今日の議題とは関係ないんですが、2学期が始まって、夏休みが終わってから、不登校や学校へ行きづらくなったというのをニュースでも見るんですが、尾鷲でも、小学校、中学校で2学期から不登校になってしまう子がいるんですか。

教育長：逆のパターンもあって、2学期になったということでちょっと頑張ってみようということで、親とも連絡を取って、親もちょっと押してみようということで合意ができて復帰した子もいるし、1学期にはそうでもなかったけど、2学期に頑張ってみようという事例は私のほうにも挙がってきていますが、そんなに増えていることはないです。全国的に2学期、9月というとそのへんのことが大きくなってきますが、私もそのへんは連携を取りながら、改善に向かっている子もいれば、今まで来ていたけど、この9月は通級が少なかった子もいるし、大きな変動は今のところないですね。ほかはどうでしょうか。なければ、事項書7、次回開催日程についてお願いします。

事務局：10月26日、27日あたりでご予定はいかがでしょうか。では、10月27日（金）の10時からということでお願いします。

教育長：第7回ということで、10月27日の10時からお願いします。では、これで第6回教育委員会を閉じます。ありがとうございました。

10時20分 閉会